

LE PLAN DE DIEU

H. Spencer Lewis F.R.C.

Une sœur d'Orient nous interpelle ainsi: « Quel est le plan de Dieu pour ses enfants humains? »

Cette question ne nous surprend pas. En lisant les journaux nous trouvons maintes nouvelles sur des actions inhumaines qui heurtent notre esprit. En constatant les dommages causés par l'homme, nous ne pouvons que nous interroger: est-ce cette vie celle que Dieu avait désiré pour ses enfants humains? Est-il ainsi l'homme créé à l'image divine? Sommes nous plus loin que jamais de la Terre Désirée par nos Cœurs? Serait-il un mythe, une chimère, un rêve, l'âge d'Or, l'âge de la Paix, de l'Amour et de la Joie?

C'est vrai chers amis, que la lutte est nécessaire au développement. C'est vrai que nous devons considérer la vie comme une glorieuse aventure. C'est vrai que le mal a son rôle dans le schéma divin des choses. C'est vrai que nous devons être aptes à comprendre la situation globale, sous tous les angles et points de vue possibles, pour percevoir le tout harmonieux.

La vie de nos jours n'est pas celle que Dieu avait souhaitée. Dieu n'a pas voulu que le tiers de la population d'une grande nation fût mal nourri et sans abri. Dieu n'a pas voulu que d'énormes sommes d'argent

soient gaspillées en armements et instruments de destruction. IL n'a pas voulu un nationalisme si extrémiste et arrogant, rendant impossible la fusion naturelle des cultures. Nous sommes plongés dans les profondeurs de l'âge du fer. La corruption domine les hauts cercles. L'égoïsme et l'indifférence de ceux qui devraient être alertes ont donné un point d'appui aux forces de l'intolérance. Les démocraties du monde ont révélé, par une crise, leur faiblesse intrinsèque et ont perdu la position d'influence et de pouvoir. Devant nos propres yeux une époque arrive à sa fin; devant nos propres yeux l'équilibre du pouvoir change. En dépit de la manière dont agissent les nations, les plans de Dieu ne faiblissent pas. Pour Dieu mille ans sont comme un instant dans la nuit. Une incarnation est à peine un jour dans la vie de l'âme. Un jour les hommes apprendront à vivre en paix et en harmonie. Les hommes doivent apprendre que la véritable liberté se trouve dans l'harmonisation avec la Volonté Divine et que la véritable auto-expression consiste en s'apercevoir comme fils de Dieu.

Tellement grande est la lenteur dont l'homme intègre ces quelques leçons que nous nous demandons où se trouve la difficulté. Les Travailleurs des Vignes du Seigneur seraient-ils si peu nombreux? Les leçons d'amour, de service et de fraternité sont-elles si difficiles à comprendre? La haine serait-elle plus attrayante que l'amour? L'égoïsme plus attirant que le service et la fraternité? Les récompenses de la

rectitude inférieures aux mal honnêtes profits de l'iniquité? Le singe, le tigre et le serpent seraient-ils donc plus attirants que la colombe de la paix?

Allons, raisonnons ensemble, propose le prophète? Qu'est ce que le Seigneur souhaite de toi? Simplement que tu sois juste, que tu aimes la miséricorde et que tu marches avec le Seigneur ton Dieu. Venez tous, vous qui êtes fatigués et surchargés, car mon fardeau est léger, dit le Christ. Quelle est la vie que Dieu a souhaité que nous vivions ? Comment serait le monde si les nations obéissaient aux lois de Dieu et si les gouvernants dirigeaient selon l'esprit du Père Divin?

D'emblée la terre serait un paradis d'amour et de beauté. Dans tous les lieux il y auraient des jardins et des demeures, des parcs et des chemins fleuris. Dans tous les lieux nous écouterions le chant des oiseaux, le pétilllement des fontaines, et le murmure des rivières. Fatigués, nous pourrions nous asseoir à l'ombre des arbres. Il serait facile aller d'un pays à l'autre.

Chacun y trouverait de l'emploi. Chaque être humain ferait le travail que son degré d'évolution lui permettrait et que son évolution exigerait, pour l'épanouissement de ses talents. Explorer les ressources de la mer, de la terre et du ciel absorberait la plupart de l'énergie humaine.

Quand cette époque arrivera, personne n'aura besoin de travailler plus que quelques heures dans la journée. Personne n'aura besoin de

travailler plus que quelques jours dans la semaine. Les hommes auront du temps libre pour s'occuper de tous les intérêts qu'ils peuvent avoir. Il y aura du temps pour que mari et femme cultivent une véritable camaraderie et pour que parents et enfants se comprennent mutuellement. Il y aura du temps pour plusieurs amitiés, pour le développement des arts et des sciences comme passe temps, pour la création de belles œuvres, pour les longs voyages et, surtout, pour l'épanouissement du moi intérieur, des facultés et potentialités latentes en l'homme.

L'éducation aura trois buts: aider l'enfant à s'auto découvrir, aider l'enfant à trouver sa place dans le monde, aider l'enfant à commencer son voyage vers l'illumination. Percevoir le monde fera partie de l'éducation de chaque être humain. Les vaisseaux de guerre seront convertis en écoles flottantes. Les jeunes gens connaîtront le monde par contact direct, et non par des livres de géographie et de voyages ou photos des Alpes ou des forêts d'Afrique. Les nations du monde seront les instruments d'un orchestre universel. Chacun jouera l'accord distinct de sa culture, de ses coutumes, et de ses contributions pour la civilisation. Les nations rivaliseront en générosité et hospitalité. Les portes de toutes les universités seront ouvertes aux habitants du monde, la seule exigence sera la capacité d'apprendre et un motif utile pour le faire.

L'éducation et les voyages étant à la portée de la population mondiale; tous les lieux du monde convertis en jardins; tous les malades et personnes âgées recevant l'attention et les soins dont ils ont besoin - tout être humain aura un travail digne d'intérêt. Dans le matin de la vie il se consacrera au développement de ses talents; dans le midi de la vie il donnera ses talents au monde; dans la nuit de la vie il cherchera l'illumination divine et le développement de pouvoirs supérieurs. Il n'y aura pas de cimetières, tous seront conscients que la mort n'existe pas. Tous les instruments de guerre seront des curiosités de musées. Les difficultés seront de nature constructive. Les hommes se consacreront à la conquête de la nature, à la stabilisation du climat et de la température. L'éducation portera son énergie à éliminer les vices de l'alcool et de drogues, à supprimer les maladies contagieuses, les problèmes de tempérament, caractère et ambiance, et à aider les êtres humains à être créatifs.

Toute communauté aura son propre orchestre, sa chorale, sa salle d'expositions, son théâtre et lieu de débats. Chaque communauté aura son centre social, son université pour le peuple et lieu d'adoration. La religion sera universelle. Tous les avatars de Dieu recevront la même révérence, et ses enseignements seront appréciés également. Les

Upanishads, le Bagavad Gita, le Livre des Psaumes, des Prophètes, les paraboles de Jésus seront l'héritage de tout étudiant dans le monde

entier. La musique fera partie intrinsèque de l'éducation, de la religion et de la vie communautaire. L'homme louera Dieu en chants, poésies, danses et oeuvres d'art. Il louera Dieu par d'innombrables actes d'amour. L'éducation aura pour but de rendre les enfants réceptifs à l'inspiration divine. Aucun talent ne sera gaspillé. Chaque génie ajoutera son étoile sur la coupole céleste de la civilisation. Le but de la danse sera d'aider , de permettre à l'homme d'atteindre l'extase et la symétrie. En musique, l'homme parviendra aux plans supérieurs, et s'efforcera de capter la musique des sphères. En poésie et littérature l'homme va exprimer, de manière indélébile, les grandes lois de l'univers. En science, l'homme fera des expériences dans des champs encore inconnus.

L'homme illuminé recevra tous les honneurs. Celui qui aura marché le plus loin sur le chemin de la divinité sera le citoyen le plus éminent. Le génie aux multiples talents sera recherché par les dirigeants. Nos jeunes gens serviront d'émules aux grandes personnalités comme Aristote qui a laissé sa marque dans toutes les branches de la science; comme Léonard de Vinci, qui était également talentueux en peinture, sculpture et ingénierie; comme Francis Bacon, qui a atteint la célébrité comme poète, écrivain, juge, philosophe et scientifique. De même, nos jeunes filles serviront d'émules à Debora, mère et épouse en Israël, mais aussi juge

sous un palmier. Ou encore à Elisabeth Barret Browning, poétesse et épouse d'un poète, dans une union plus glorieuse que celle des contes

de fées; ou à madame Curie, qui a reçu le Prix Nobel pour la découverte du *Radium*, épouse d'un aussi grand scientifique, mère de deux filles dont l'aînée a aussi reçu le Prix Nobel.

Les problèmes matrimoniaux disparaîtront, il ne sera plus nécessaire de se marier pour l'argent ou l'élévation sociale. Les frontières entre les sectes, croyances et nationalités n'auront plus aucun sens. Les jeunes gens se marieront uniquement par amour. Ils seront unis par leur amour mutuel, leurs enfants et leur travail conjoint pour la communauté. Tous les êtres humains travailleront ensemble pour transcender le plan physique. Tous seront préparés pour travailler ensemble dans le prochain cycle de l'évolution humaine. Quelle tâche peut être plus noble que celle d'aider Dieu dans le travail de la Création? Quelle tâche peut être plus satisfaisante que celle d'aider les êtres humains à évoluer?

N'est ce pas cette vie que Dieu a voulu, et qui se réalisera - une vie qui satisfait l'âme et nous inspire? Croyez vous qu'il s'agisse d'un rêve inutile? Croyez vous qu'il soit impossible de le réaliser? Non, chers amis, il n'est pas inutile et il n'est pas impossible non plus. C'est cela le Plan Divin, et si les hommes le veulent, cette aspiration deviendra une réalité. De quelle manière pourrions-nous rendre ce rêve réel? C'est très facile, frères et sœurs: nous pouvons, de manière résolue, tourner le dos à l'holocauste de la civilisation moderne et commencer aujourd'hui même. Nous devons entretenir ce rêve dans nos cœurs. Nous devons

transformer le lieu où nous vivons en un foyer d'amour et de beauté. Nous devons vivre la vie idéale et éveiller en nos enfants les plus élevés et les plus nobles idéaux. Nous devons travailler sans nous lasser pour perfectionner notre caractère et stimuler les artistes, musiciens, écrivains et scientifiques dans notre propre entourage et communauté. Ayons l'ambition d'accomplir la volonté de Dieu sur terre et entre les hommes. Les pensées ont des ailes. Elles peuvent pénétrer les plus lointains confins de la terre. Le premier rayon du soleil annonce l'aube fulgurante. Un petit nuage, aussi grand que la main humaine, peut devenir une tempête rafraîchissante. Une petite communauté d'amour et de lumière peut inspirer le monde. Nous ne sommes pas seuls: dans le monde entier il y a des groupes qui entretiennent ce même rêve, qui cherchent le chemin vers Dieu, qui sont des enfants de la lumière et de l'amour. Si nous nous immobilisons devant les obstacles et les difficultés nous nous découragerons. Ne faisons pas attention aux meutes qui s'alignent contre nous. Maintenons les yeux fixés sur la lumière divine. Accomplissons la tâche la plus immédiate. Entretienons des pensées d'amour. Irradions notre amour au plus loin que nous le puissions. Pour nous, race, secte, credo et couleur n'existent pas. Laissons la beauté illuminer nos vies de toutes les manières possibles. Apprenons la grande leçon du labeur patient pour un grand idéal, même si les résultats ne sont pas

immédiatement visibles. Quand les semences divines sont plantées les résultats sont inexorables. Dieu de failli pas.

Ce texte est l'un des derniers, sinon le dernier message écrit par H.S. Lewis (Imperator et fondateur de l'A.M.O.R.C.) avant sa transition. Il a été publié pour la 1^{ère} fois dans le « Rosicrucian Forum » de février 1939, à la veille des grands évènements qui ont troublés toute l'humanité. Plus d'un demi-siècle plus tard, il présente toujours une étonnante actualité.